

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion editorial.

#### CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 9 en el Senado.

El señor Cantero se congratula de haber dado lugar á las esplicaciones del señor ministro de Hacienda y reproduciendo su argumento de ayer lamentó el ensanche del presupuesto.

El señor ministro de Hacienda rectifica y dice que el ensanche del presupuesto está en su palabra misma en ser un cálculo aproximado; en cuanto á la presentacion de los créditos varia segun los países.

El señor Iriarte pide que se pregunte si el punto está suficientemente discutido; pero habiendo pedido la palabra el señor Calonge para una alusion, la usó, y dijo, que habia logrado lo que deseaba, que era que el gobierno diera las esplicaciones necesarias para saber como se habia de cubrir los dos millones y medio que se piden hoy.

Leyóse la minuta de esposicion, y se pasó á la votacion nominal definitiva, resultando aprobada por 84 bolas blancas, contra dos negras.

El señor marqués de O'Gaban toma la palabra para esplanar su interpelacion acerca de que el gobierno manifestase los medios que el gobierno pensaba adoptar para disminuir la trata de negros.

El señor presidente del Consejo de ministros dice verse embarazado para contestar, porque tratándose de la observancia del tratado con la Gran Bretaña sobre la trata, nada ha dicho de que no se cumpla, sino por el contrario de lo que ha referido con respecto al tratado ha sido que se observa y se ponen los medios de cumplirle.

El señor Concha usó de la palabra para manifestar el estado político de Cuba.

Se lee el proyecto de ley remitido por el Congreso sobre contabilidad municipal y provincial, y se levanta la sesion á las cinco y diez minutos.

#### SESION DEL 10.

##### Congreso.

A las tres menos cuarto abre la sesion el señor vice-presidente Monares.

El señor Lasala se dirige á la mesa, preguntando que resolucion piensa adoptar contra lo hecho por un periódico que dió cuenta anoche de lo ocurrido en la sesion secreta que celebró el Congreso, faltando á lo prescrito por las leyes.

El señor secretario, Goicoerrotea (don Roman), contesta en nombre de la mesa, que esta habia visto con disgusto lo hecho por el periódico, y espera la presencia del señor presidente de la Cámara para tomar un acuerdo.

El señor ministro de Hacienda manifiesta que el periódico en cuestion circuló sin que el fiscal recibiera á su tiempo el número. Despues pasa el señor ministro á ver la crónica parlamentaria que sobre la sesion pública que celebró ayer el Congreso trae en sus columnas el Contemporáneo, y su señoría rechaza con indignacion cuanto en ella se dice que pueda envolver ataques á su vida pública, siempre digna y honrada.

Se aprueba el acta y el señor Garrido pregunta al gobierno que medidas piensa adoptar contra el periódico que ha publicado lo ocurrido en la sesion secreta, contestándole el señor ministro de la Gobernacion que el fiscal y el gobernador civil eran los llamados á juzgar y castigar aquel diario.

El señor Forgas pregunta á su vez al señor ministro de Marina sobre el estado de algunos buques que debian haber marchado á la isla de Cuba.

El señor Zabala contesta que la fragata Bailen habia resultado inútil y se estaba desarmando en el Ferrol y que el navio Rey Francisco estaba experimentando algunos reparos para hacerse á la vela para aquella isla.

Se entra en la orden del dia y sigue la discusion sobre el proyecto de ley de construccion del ferro-carril de Grannollers á San Juan de las Abadesas.

El señor ministro de Fomento hace la reseña de las vicisitudes porque ha pasado la concesion de aquella via en un principio, apoyándose en aquellos trámites para probar la conveniencia de que se apruebe el proyecto de ley segun es el dictámen de la mayoría de la comision y se deseche el voto particular del señor Ugarte, sobre el cual se discute.

Apenas termina su discurso el señor ministro de Fomento pide la palabra el señor Santa Ana para una alusion personal y manifiesta que el señor Lasala al hablar de lo que sobre la sesion secreta de ayer dijo la Correspondencia, aludió á su señoría suponiéndolo director de dicho periódico, lo cual no es cierto, puesto que el señor Santa Ana es propietario, pero no director.

Además su señoría defiende que cuanto dijo el citado periódico no fué otra cosa que lo que se decía por todo Madrid, despues de terminarse la sesion secreta, que como diputado sabe sus deberes para atreverse á faltar al secreto de la Cámara, y por último, que él nada tenia que ver en las faltas que pueda cometer la Correspondencia, siendo toda la responsabilidad de la redaccion y de su propietario.

Rectifican los señores Lasala y Santa Ana y queda terminado este incidente.

Sigue la interrumpida discusion y el señor Ugarte hace una estensa rectificacion sobre lo dicho por el señor ministro de Fomento.

### Seccion oficial.

— LA GACETA del 10 no contiene disposicion alguna de interés general.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de Córdoba.

Quien quisiera hacer postura á una suerte de olivar situada en el pago de las Torrecillas, término de la villa de Puente Genil, conocida con el nombre de don Santiago, perteneciente á don Eduardo Estrada y Parejo, compuesta de veinte aranzadas de tierra, pobladas con 533 olivos, 87 plazas cuartas y 383 garotes de cuatro á cinco años entrecallados, y se halla lindando por el Norte con olivares de don Antonio Estrada, por el Este con la senda que dirige á Jopina, por el Sud con olivares de don Luis Porras, y por Oeste con otros de doña Francisca Saavedra, la cual ha sido apreciada en la cantidad de 33,400 rs. vn. y que de orden del señor Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital, se saca á pública subasta por término de veinte dias para con su valor hacer pago á don Felipe Ransch de 30,360 reales que le resulta ser en deber, acuda á los estrados de dicho Juzgado el dia 4 de Mayo próximo de doce á una de su mañana, hora señalada para el remate, que se le admitirá la que hiciere siendo arreglada á derecho.

Córdoba 9 de Abril de 1861.— Antonio Garcia de Mesa.—V.º B.º: Garcia Cabello.

(121)

En los últimos meses de la vida de esta mujer le habia regalado su excelente butaca, y lo he visto todos los dias, despues que los dos la habiamos trasportado á ella, hacer por su mano la cama de su vieja criada, y arrancar todavia una sonrisa de sus labios descoloridos.

Una noche que esta pobre mujer experimentaba un dolor desacomodado, mi tio, despues de haber oido los síntomas con el mas profundo cuidado, consultó su libro, discurrió una medicina victoriosa, y salió á la media noche para que el farmacéutico la preparase á su vista. Prolongándose su ausencia, Margarita me llamó para participarme su inquietud. Yo me vestí apresuradamente y corri á casa del boticario por el camino mas corto: mi tio habia salido de ella hacia algunos instantes. Tranquilizado con esta seguridad, me encaminé por la calle de la Cité, que es la que él habia debido seguir.

Ya habia trepado la mitad de esta calle, cuya pendiente es bastante rápida, cuando percibi á alguna distancia á un hombre solo, en el que no reconocí al principio á mi tio. Llevaba á duras penas un objeto pesado, que puso en el suelo por dos veces como para tomar aliento: despues, llegado á lo alto de la calle, lo colocó en un ángulo formado por las casas salientes, asegurándose con la punta de su caña, que este objeto no podria rodar de nuevo hacia el camino.

Reconoci á mi tio, que se sorprendió mucho de verme. Despues de haberle explicado el motivo de mi carrera, me dijo:

(122)

— Una muchacha tan sabia, dijo, tan bella... una muchacha tan jóven!

— No es por ella por quien lloro, buen tio, pero me decis unas cosas tan tristes!... Qué será de mi cuando vos me falteis?

Estas palabras sacaron á mi tio de su error y le causaron un consuelo tan grande que al momento volvió á su jovialidad.

— Oh! mi pobre julio, estás llorando por mi. Bien! bien! No te entristezca esto, que ya se vivirá.... A los ochenta y cuatro años se conoce el oficio... Y además, mi Hipócrates está allí... No lloremos, hijo mio; se trata de bellas artes, de nada mas, y despues, de tu suerte.... La edad avanza, bien lo ves, lo mismo para ti que para mí.... A ti no te gusta el derecho? Santo y bueno.... Dedicate á las bellas artes, porque es cierto que es preciso estar contento con su profesion. Tomarás la madona y buscaremos un taller.... Principiarás aquí y concluirás en Roma.... Esto será mejor... Lo malo sería vjetar; con un objeto se trabaja, se marcha, se llega, se casa....

Yo le interrumpí: — Nunca tío.

— Nunca! Bien.... Pero, por qué, Julio, te haces solteron?

— Porque, le repliqué con embarazo, me lo he jurado á mi mismo.... desde que....

— Pobre jóven!... Tan sabia!... Sigue, pues, tus proyectos; es justo.... Yo no he muerto por ello.... Lo importante es que tomes una profesion, y de eso nos vamos á ocupar.

(125)

Hice un esfuerzo para aparecer alegre por sustituir el derecho con las bellas artes, pero mi corazon estaba profundamente penetrado de tristeza y reconocimiento para que otro sentimiento tuviese lugar en él. Despues de algunos instantes me retiré, no sin abrazar tiernamente á mi tio.

Así se explica mi segundo aserto. Ya comprenderá el lector que habiéndome hecho artista y continuando en el pueblo, un doble motivo me conduce cerca del emparrado, ó me llama á figurar allí. Hay otro todavia que es el placer de frecuentar los mismos lugares en que me paseaba en otro tiempo en compañía de mi tio. Me siento á la larga mesa, y me lo figuro errante por las sombras de los alrededores, deteniéndose para escuchar y mirando esto y aquello; su sonrisa me acaricia como un soplo y su memoria se me presenta con mas intensidad.

Por otra parte, independiente del arte que encuentra allí abundante pasto, estos placeres son verdaderos y tan apreciables como los placeres gozados en familia; la decencia regula la alegría, como la sencillez realiza su encanto. Durante los dias de la semana, alguna vez tan penosos, qué inocente y dulce es la esperanza de unir nuestra familia á la de nuestro amigo, á la de nuestro vecino para disfrutar de un risuño, paisaje bajo los setos del llano ó á la sombra de los castaños del montel. Cuán radiante parece el sol del domingo, y cuán puro el azul del cielo! Despues de los actos de devocion que santifican este dia, leprano porque, el calor

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 9 en la tarde llegó á Algeciras desde Gibraltar, donde habia desembarcado, la princesa de Rusia, Alejandrina; la felicitaron las autoridades españolas del campo, y en seguida se embarcó en el *Genil* para Málaga. Viaga de rigoroso incógnito.

El 14 del actual saldrán de Cádiz para Inglaterra SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

El voto particular del señor Salazar y Mazarredo sobre la reforma electoral, difiere en los puntos siguientes del proyecto presentado. Establece distritos de 100 y 150,000 almas que elegirán dos ó tres diputados respectivamente, bajo el censo de 400 rs. á 300; reduce el número de diputados de 387 ó 355; esto es, aumenta tan solo en 6 el de 349 que hoy existe; determina que deberán ser forzosamente cabezas de sección todas las que lo son de partidos judiciales y todos los ayuntamientos que tengan 50 electores; concede al cuerpo electoral el derecho de elegir el presidente de las mesas; y marca por último, que no podrá ser representante del país ningún empleado cuyo sueldo sea menor de 50000 reales anuales, y que ningún diputado podrá, mientras lo sea, ni 6 meses después, admitir gracia alguna del gobierno, sino en casos muy especiales.

El 9 en la noche á las siete se declaró un voraz incendio en el teatro del Liceo de Barcelona, producido por la voladura del depósito del gas. Las autoridades, los bomberos y las tropas de la guarnición acudieron al momento y trabajaron sin descanso hasta cortar el fuego, lo que han conseguido esta madrugada. Se supone que las pérdidas son considerables. No se habla de desgracias personales.

Una de las cuatro grandes fragatas de hélice que el gobierno ha mandado construir en el extranjero para nuestra marina de guerra, será blindada é igual en todo al hermoso buque de igual clase denominado *Gloire* que tiene la armada francesa.

El señor presidente del Consejo de Ministros manifestó el 9 en la alta cámara en la importante discusion de los asuntos de Cuba, que incidentalmente se promovió con motivo de la interpelacion del señor marqués de O'Gaban, que el gobierno está resuelto á mejorar sucesivamente el estado de aquel pais y darle cuanto sea posible para mejorar su bienestar, meditando entre otras reformas la separacion del poder judicial del meramente administrativo.

Dice *La Correspondencia* del 10. «El gobierno de S. M. no ha recibido noticia oficial alguna que confirme la que trujo ayer á Madrid la telegrafía particular de que el gobierno de Méjico habia empezado á satisfacernos levantando la bandera española. La noticia de que se trata es una de las que por la via de los Estados Unidos, llegan á Europa y que muchas veces no se confirman.

Cada dia adelanta mas Sevilla en todos los ramos de la industria y del comercio. Hace poco que se estableció en dicha ciudad un Banco de emision y de cuentas, y ya se gestiona vicinamente para crear otro hipotecario agrícola, reclamado por las exigencias crecientes de la agricultura y del comercio. Además de estas instituciones, se ha fundado otro de indole muy semejante, el Crédito comercial, que bajo tan buenos auspicios ha comenzado sus tareas.

En un artículo que publica *El Heraldo* sobre la fotografía, en su aplicacion á los ejércitos, se demuestra que no solo es conveniente este procedimiento en los campos de batalla, para transmitir con rapidez grabados al papel por medio del objetivo instantáneo, la situacion de la fuerza de los combatientes, los lances, evoluciones y movimientos de estos, y la topografía en que ocurren los hechos militares, sino lo que es mas, para el juicio crítico de la historia de esos acontecimientos que tanto enlaza tiene con el esplendor y decadencia de las naciones.

La tendencia del proyecto de ley de Bolsa presentado el 8 al Senado, es facilitar las transacciones y revestirlas al propio tiempo de todas las garantías convenientes. El proyecto ha sido profundamente estudiado por el Consejo de Estado, y será examinado en el Senado por personas tan competentes como los Sres. Galvez Cañero, Perez, Corrajeria,

Barroeta, Laxán y Rodriguez Vahamonde, que componen la comision de la alta Cámara.

De Paris dicen que los trajes y viandas encargados á aquella capital para el baile dado en Madrid por los duques de Medinaceli han importado mas de doscientos mil francos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turín 8. Garibaldi ha escrito al general Bixio, conocido por su moderacion, para que apresure su regreso á Paris.

Viena 8. El *Ost-Deutsche-Post* de hoy, publica un despacho de Praga, que dice que en una reunion de individuos alemanes de la Dieta, los representantes de los grandes propietarios de inmuebles han declarado que se adhieren á un programa que reconozca la unidad de la monarquía y el sosten de la Constitucion.

Londres 8. Noticias de Washington de fecha del 27, dan cuenta de que la fortaleza de Pickens será evacuada muy pronto, y de que los comisarios del Sur están en buena armonía con los embajadores de Francia é Inglaterra. Lincoln ha abandonado el proyecto de percibir las contribuciones de la Luisiana. Las fortificaciones, arsenales y buques del Estado, asi como los productos de las rentas de la Luisiana, se entregarán á la Confederacion del Sur.

Paris 8. La proposicion de Torreausa y Mamiani, ha sido adoptada casi por unanimidad en la Cámara de Turin. En la respuesta de Garibaldi á los obreros milaneses, se vé claramente su antagonismo al ministerio. Se dice que Garibaldi no quiere aceptar los 130,000 francos de renta.

El emperador ha recibido en audiencia de despedida, al general Almont, ministro de Méjico.

En algunas ciudades de Polonia han hecho dimision de sus destinos casi todos los empleados, habiendo sido preciso crear comisiones de seguridad para el gobierno de ellas.

Se afirma en Viena, que los personajes que han asistido á la Dieta de Buda se muestran dispuestos á un arreglo con Viena.

El banquero español, Urribarren, ha fallecido ayer aqui.

Las últimas noticias de Cochinchina anuncian que se prepara el ataque contra Mytho y Tien-Hoa, plaza de depósito del ejército annamita.

Itzohé 8. La comision va á presentar su informe, declarando que la Asamblea no puede aceptar la forma propuesta para discutir el presupuesto, toda vez que el gobierno solo pide fórmulas de proposicion, y se reserva tomar por si y ante sí resoluciones definitivas.

Varsovia 9. La disolucion de la Sociedad Agronómica ha provocado una manifestacion popular. La muchedumbre se presentó ayer inermes á las puertas del palacio. La caballería cargó al pueblo y la infantería hizo fuego, resultando mas de cien muertos y heridos.

Turín 10. Contestando el conde de Cavour á una interpelacion del senador señor Vaca, ha renovado las declaraciones hechas recientemente respecto á Roma.

El Senado ha aprobado un voto de confianza al ministerio, en que se consigna la necesidad de que Roma sea la capital de Italia.

El conde de Cavour ha desmentido el rumor de la cesion de Cerdeña á Francia.

Nápoles 9. Continúan las mas activas investigaciones sobre la conspiracion. En Caserta han sido aprehendidos 900 fusiles, y presas 43 personas.

Los insurgentes han cometido atrocidades en Castiglione.

Varios sujetos, portadores de papeles importantes, han sido presos.

Aqui ha habido una pequeña manifestacion en favor de Murat, pero no ha tenido consecuencias.

Varsovia 9 por la noche. La ciudad está ocupada militarmente.

Paris 9. Anoche ha tenido lugar el baile á beneficio de los inundados de España. Estuvo muy concurrido y brillante. Asistieron el emperador y la emperatriz y estuvieron en él mas tiempo de lo acostumbrado.

Anunciase en Paris un consejo de mariscales en las Tullerías. Recordando que estos consejos precedieron á la guerra de Italia, la prensa británica se pregunta si está próximo el rompimiento de las hostilidades. La creencia general á la fecha del 6 en Paris, era que Austria no tomará por ahora la iniciativa en la lucha, y al mismo tiempo se de-

(126)

del día no moleste á los que la alegría consuela, estas familias se esparcen fuera de la murallas, y la jovialidad de los rostros corresponde al animado aspecto de los trajes de fiesta. El paso de los padres ó del abuelo, si toma todavía parte en estos placeres, regala la marcha; sin embargo, se juega libremente alrededor, y la joven protegida por la vista de su madre, no está encadenada por una falsa reserva, ni por una triste gajomería, si procura agradar á los hombres, como es su invencible instinto. Las risas, los juegos, una jovial malicia, un picante atractivo aproximan y animan á esta reunion loca: los padres charlan entre el murmullo de esta alegría, y detrás de ellos el abuelo mismo se respiza en medio de los ruidosos placeres de esta edad.

Estos solos son los preludios. Llegan bajo los setos; la frescura, el descanso, una mesa puesta los convidan á la vez, y cualesquiera que sean los manjares, el apetito y la felicidad les prestan un sabor delicado. Los lances aun fastidiosos de una cocina rústica son objeto de alegría, y una fortuna para esta risueña sociedad. Sin embargo, el abuelo está rodeado de cuidados, se sigue para él el régimen que le agrada, el ruido se amodora para él, cada joven se honra con manifestarle respeto, dichoso con adquirir así la preferencia de la nieta del anciano.

Los momentos que siguen son deliciosos. Los grupos se dispersan, y los vestidos blancos brillan acá y allá sobre el césped. Bajo la impresion de la tarde suceden á la locura del banquete

(123)

dona. Nada mas se necesitaba para que la turbacion y la vergüenza agitasen su alma cándida y serena.

—Esta madona, continuó mi tio, la habia quitado de ahí por varias razones... No hubiera debido quitarla.... Te la doy. Tú la bajarás.

Durante estas palabras, mi tio habia vuelto á su calma habitual. En cuanto á mí, sorprendido en medio de mi tristeza por estas sentidas palabras, acompañadas de un regalo generoso, quedé mudo y embarazado.

—Pero, continuó sonriendo, en cambio tú me darás dos libros. Mi Grotius se fastidia allí abajo... mi Puffendorf dormita allí.... La vieja me habla de arañas que fabrican sus telas del uno al otro. Por fin, que cada uno siga su inclinacion... El derecho es, sin embargo, una honrosa carrera! Pero qué? las artes son útiles tambien... Pintando la hermosa naturaleza, componiendo escenas variadas, se adquiere un nombre... No se consigue riqueza, pero, en fin, se puede vivir módicamente... Con economia, algunas ganancias y algun favor... Además bien pronto, cuando yo no exista, mi pequeño haber...

Al llegar aqui, no pudiendo contener mis lágrimas, me eché á llorar, abandonándome á toda la aflicion que produjeron en mí estas palabras.

Mi tio calló, y equivoándose sobre la causa de mi llanto no intentó desde luego consolarme, pero despues de algun silencio, aproximándose á mí.

(122)

—Ya estaria en casa á no haber llevado un fuerte tropezon contra un enorme guijarro, y apresuraba el paso coqueando.

Este rasgo pinta á lo que creo á este hombre excelente. Anciano, cojo, teniendo prisa, habia llevado solo la piedra á un lugar en que no pudiese dañar á nadie, y su aventura era la única circunstancia que habia olvidado.

Ahora se comprendrá mejor la tristeza con que miraria yo temblar la mano de mi tio. Añadia este sintoma á otros muchos que referia á la misma causa; la sobriedad en aumento de su régimen; sus paseos cada vez mas cortos, y el domingo en la iglesia un entorpecimiento contra el cual le veia luchar con esfuerzo.

Pero mientras que me entregaba á estos tristes pensamientos, mis ojos volvieron á encontrar la madona... Habia vuelto á su lugar. Me sorprendi porque creí que mi tio la vendiera á cierto israelita que habia ajustado este cuadro tiempo hacia. Me levanté maquinalmente para mirarla.

—Esta madona, dijo mi tio.... y cierta emocion alteró su voz.

La única cosa en que mi tio me contrarió indirectamente, y ya se vio por qué medios, fué en mi aficion á las bellas artes. El gran yor que él daba al ver al único vástago de su familia entrar en la gloriosa carrera de la ciencia, le habia costado mucho á su rectitud y bondad, y seguramente se habia echado en cara á sí mismo, como una gran dureza, la sustraccion de la ma-

cia qu  
consej  
ta det  
contra  
  
El  
Tuller  
grand  
allí d  
los m  
altos  
rificar  
cumpl  
  
mos e  
oroum  
dria  
chos  
hausi  
paña  
dado  
de Su  
  
G  
el cor  
ber d  
do á  
del C  
co la  
riódic  
do a  
vour.  
inexa  
  
E  
se d  
asien  
sintic  
alli.  
term  
  
I  
situa  
traid  
hora  
escen  
ámp  
Blus  
pase  
no c  
aun  
raro  
de c  
tes  
do  
do  
ders  
de  
rias  
  
pa,  
los  
ten  
no  
plo  
cuá  
Cla  
kol  
ra  
W  
nie  
Lit  
la  
U  
em  
qu  
la  
á  
á  
Es  
aid  
eo  
ne  
U  
  
pe  
qu  
ra  
to  
a

cia que Francia había enviado nuevos consejos á Turin, para que á toda costa detenga el movimiento de invasión contra las posesiones austro-italianas.

El día 6 se dió en el palacio de las Tullerías, en París, el primero de los grandes banquetes que tendrán lugar allí durante esta primavera. Asistieron los ministros, los embajadores y muchos altos dignatarios. Probablemente se verificará el segundo el 19, con motivo de cumplir el 20 el emperador 53 años.

Una carta de Roma dice, no sabemos con qué fundamento, que muchos ornamentos pontificales, adornados de pedrería, reliquias y regalos preciosos hechos á Pio IX por diferentes soberanos, han sido empaquetados y remitidos á España al cuidado de un sacerdote apellidado C., oficial subalterno de la casa de Su Santidad.

Garibaldi continúa enemistado con el conde de Cavour. Con motivo de haber dicho un periódico, que había venido á Turin llamado por el presidente del Consejo, ha dirigido á un periódico la siguiente rectificación: «Un periódico de Turin anuncia que he venido aquí llamado por el conde de Cavour. Esta noticia es completamente inexacta.»

El célebre don Liborio Romano, que se dirigía á Turin con objeto de tomar asiento en el Parlamento piemontés, se sintió enfermo en Génova y permanece allí. Garibaldi continuaba también enfermo.

La ciudad de Méjico se halla en una situación horrible. Las señoras están retraídas en sus casas, porque á cualquiera hora del día tienen lugar en las calles escenas repugnantes á la moral, por la amplia libertad que gozan los muchos *Blusas* que sin ocupación conocida se pasean impunemente; en el paseo ya no concurren coches de particulares ni aun los días festivos; los teatros se cerraron por la falta de concurrencia; desde que anochece, pocas personas decentes transitan por la ciudad, y desgraciado del que lo verifique, porque, saliendo bien le robarán, y si intenta defenderse será víctima; por el mismo hecho de defenderse han sido asesinadas en varias noches once personas.

Las misiones diplomáticas en Europa, son siempre muy ambicionadas en los Estados Unidos. Mister Lincoln, ha tenido el sentido de escoger americanos y no europeos para los nombramientos diplomáticos que acaba de hacer. Hé aquí cuáles son estos nombramientos: Casius Clay, para Madrid; Halderman, para Stoccolmo; Adam, para Londres; Daytop, para París; Mars, para Turin; Tames Watson Webb, para Constantinopla; Rufo Hosnier, para el consulado de Francfort, y Littlejohn, para Liverpool. A Guatemala va Crosby, y á Méjico, Tomás Corwio. Un alman llamado Schurz, tenía gran empeño en venir á Turin; Lincoln no quiere que los europeos naturalizados en la Unión, veagan á Europa á desafiar, á la sombra de la bandera americana, á los gobiernos que los han desterrado. Este honrado sistema, crea al nuevo presidente serios embarazos, porque debe en gran parte su elección á los alemanes que son numerosos en los Estados Unidos.

Una carta de París que publica un periódico piemontés dice, no sabemos con qué fundamento, que el mismo emperador Napoleón revisó la carta-manifiesto del príncipe Luciano Murat, y le dió algunos toques.

La *Patrie*, al desmentir el envío á

Siria de cuatro navios á las órdenes del contra-almirante Paris, dice que la escuadra de evoluciones que está en Tolon, compuesta de tres divisiones, saldrá en la segunda mitad de abril para practicar grandes maniobras en alta mar.

A consecuencia de la sensación que el manifiesto de Murat había producido en Inglaterra y en el Piemonte, este príncipe ha retirado un nuevo escrito enviado á *La Opinione Nazionale*, en el cual parece insistía en sus mismas ideas respecto de Nápoles y Sicilia.

El comité garibaldista de París dice que los alistamientos se harán en toda Italia en una vasta escala: la semana última salieron de Turin 4.000 garibaldistas, que en pequeñas bandadas se dirigen á las provincias danubianas y á las costas del Adriático. Decíase en la Bolsa de París, que bajo el pretexto de un cambio de guarnición, se hacían pasar muchas tropas del Oeste al Este de Francia.

El 5 desembarcaron en Marsella el general turco I-mael-baja, procedente de Beyrouth, y 116 árabes, entre los cuales hay 96 mujeres y niños, embarcados con auxilio del general d'Hautpoul para sustraerlos á la crueldad de los drusos. Por los pasajeros del buque que los ha conducido se sabe que el emir Abd-el-Kader, el valeroso defensor de los cristianos de Damasco, comenzaba á verse en peligro y quizá tenga que abandonar á Damasco.

Aunque el gobierno mejicano ha hecho fundir toda la plata de las Iglesias, con inclusion de los vasos sagrados de la catedral (solo han dejado en ella tres cálices) y de los conventos de religiosos de ambos sexos, no cuenta con dinero, siendo la escasez semejante á la de Miramon antes de la ocupacion de los consabidos fondos.

Estaban pronunciados á la fecha de las últimas noticias de Méjico, Marquez y Méjia, en la sierra de Querétaro; Zuloaga y Vicario, en el Sur; Rodriguez y Trujera en el estado de Puebla y otros en diversos rumbos.

El *Movimiento de Génova* dice que se ha practicado un registro en las oficinas del comité Garibaldino para averiguar si se hacían alistamientos ilegales y que el resultado ha sido adquirir la certidumbre de que á todos los que se presentan á preguntar si pueden alistarse para la próxima guerra, se les contesta: No, porque Garibaldi ha dado orden expresa de que por ahora no se haga ninguna clase de alistamientos. Recordamos que cuando se hicieron los embarques de garibaldinos para Sicilia, el muelle estaba lleno de voluntarios y armas y hasta cañones, y sin embargo la policia de Génova nada de esto vió.

### Gaceta.

—MORDAZAS.—Ayer por la mañana dos mujeres promovieron escándalo en la calle de San Fernando, dirigiendo insultos á unas señoras. La gárula pro-cacidad de ciertas gentes necesita eficaces correctivos.

—¡Y NINGUNO Á CORDOBA!—En el sorteo de la lotería moderna verificado el 10 en Madrid han correspondido: el premio de 50,000 duros á Sevilla, el de 16,000 y el de 10,000 á Valencia, el de 4,000 á Madrid y el de 3,000 á Cádiz.

—ARROYO FATAL.—Ha sido trasladado

al Hospital en muy mal estado un hombre que al pasar anteayer el puente del arroyo de Ahoga-niños cayó al cauce con el mulo que lo conducía, el cual parece que se espantó en aquel sitio.

—ME ALEGRO.—Ya se ha verificado la subasta de la obra para cubrir el arroyo del Moro que oportunamente se anunció en el *Diario*. La obra deberá estar concluida para la feria. Se han presentado siete postores y recayó el remate á favor de Antonio Lopez Carrillo.

—OTRA EXHUMACION.—Ha sido autorizado D. Tomás Alvear para trasladar desde Madrid á Montilla el cadáver de su hermano don Enrique.

—SE-ION.—Mañana celebran junta general las piadosas conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad en la Iglesia de San Pedro Alcántara.

—MÁSCARAS RURALES.—En el sitio llamado *Cerro gordo*, término de esta capital, tres hombres enmascarados sorprendieron hace algunos días á Francisco Feroand z robándole varias caballerías. A pesar del tiempo trascurrido no sabemos que se haya tenido noticia de estas ni de la jila de los de las caretas.

—DE-GRACIA.—Uno de nuestros estimables colegas publica ayer las siguientes líneas:

«Se nos ha referido que uno de estos últimos días se escapó un toro de los del señor Barbero de la dehesa de Córdoba la Vieja, dirigiéndose hácia un pobre picadero que, en unión de su mujer, estaba haciendo la carga que á la noche habían de traer á Córdoba. El pobre hombre al ver venir aquel bicho, subió á aquella en un árbol, en el cual se guareció él tambien, dejando el burro en las astas del toro; pero ella lo principió á incitar á que se bajase á librar el animalito; y por que se negó, se bajó ella sufriendo dos cogidas de aquel feroz animal, causándole varias contusiones:afortunadamente llegaron los vaqueros y lograron salvarla; no así al burro, que quedó muerto en la refriega. Los pobres trabajadores se vinieron á Córdoba sumamente afligidos porque habían perdido su único caudal; pero presentándose al señor D. Rafael Barbero fueron consolados, recibiendo una burra que vale cuatro tantos mas que su asno, y una buena limosna para que se curase la mujer de sus contusiones, y les sirviese de indemnización de la carga de cisco que habían dejado de traer.»

—ERTO ABUNDA.—Hace pocas noches se comió un robo en el cortijo de Carabañas, término de Baena.

—CONDICIONES.—En el núm. 57 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta del arrendamiento del teatro cómico de Granada.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*.  
Muy señor mio: al ausentarme de esta capital es un deber mio manifestar á Vd. mi agradecimiento por la distincion con que en su apreciable periódico ha favorecido á la *Compañía general Española de seguros mútuos sobre la vida LA PENINSULAR*, cuyos intereses represento como Inspector de la misma en las provincias de Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva, con residencia en la primera de estas ciudades. *La Peninsular*, ha merecido una feliz acogida en esta capital, en la que se la ha prestado un decidido apoyo, como lo demuestra la adjunta relacion de señores suscritores en esta localidad, á cuyos favores quedo reconocido.

Al separarme de esta Capital, como igualmente lo hace el delegado general de esta provincia don Enrique de Mesa, debo manifestar que queda representando á la Compañía, para cuantos asuntos puedan ocurrir referentes á la misma, el señor don Luis Rodriguez Trelles, que ha favorecido á *La Peninsular* aceptando este cargo.

Reitero á Vd. mi mas sincero agradecimiento, señor Director, agradecimiento que hago extensivo á cuantas personas han cooperado al desarrollo y satisfactorio resultado de la compañía en esta poblacion, y suplicando á Vd. se sirva insertar estas líneas en su ilustrado *Diario* me ofrezco de Vd. con la mayor consideracion atento y s. s. q. s. m. b.

FELIPE SANCHEZ FANO.

Córdoba 12 de Abril de 1861.

Relacion de suscritores de *La Peninsular* en esta capital.

Señor Gobernador, D. Manuel Ruiz Higuero.—Sr. D. Joaquin de La Torre.—Sr. D. Rafael Barroso.—Excmo. señor marqués de Cabriñana.—Sr. D. José Aute.—Sr. D. Rafael Cabrera.—Sr. D. Manuel Gadeo.—Sr. D. José Illescas.—Excmo. Sr. D. Gonzalo de Cárdenas.—Sr. D. José María de la Barrera.—Sr. D. Antonio Ariza.—Sr. D. José de la Peña.—Sr. D. José Salinas.—Sr. D. Rafael Padilla.—Sr. D. José Bastardo Cisneros.—Sr. Barón de Fuente de Quinto.—Sr. D. José de la Mata.—Sr. D. José Lopez Torres.—Excmo. Sr. D. Francisco Garcia Hidalgo.—Sr. D. Rafael Garcia Lovera.—Sr. D. Timolao Diaz Morales.—Sr. D. Antonio Maria Toledano.—Sr. D. Rafael Ceballos.—Sr. D. Luis Rodriguez Trelles.—Sr. D. José Garcia del Castillo.—Sr. D. Agustin Carbonell.—Sr. D. Agustin Faciles y Horeas.—Sr. D. Julian Buslillos.—Sr. D. Juan de Dios Carrion.—Sr. D. Antonio de Torres y Badillo.—Sr. D. Antonio Gonzalez Udell.

Se continuará.

### Boletín religioso.

Hoy, *S. Hermenegildo, rey de Sevilla*.

—JUBILIO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Juan de Letran.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Remedios, en S. Lorenzo.

### MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 9 de Abril*.—3 por 100 consolidado á 48,75, el diferido á 42,50 —Deuda del personal 21,55.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 11 de Abril de 1861, á igual hora del 12 del mismo.

Trigo.—Fanegas 113 desde 00 á 46 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58, id. en los molinos á 44. Jabon blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—JAEN 9. Trigo de 45 á 55: Cebada de 28 á 29. Habas de 40 á 45. Aceite de 50 á 55.

—GRANADA 9. Alhondiga. Trigo de 55 á 61.—Cebada de 37 á 39.—Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

—JEREZ 10. Trigo de 56 á 60. Cebada de 29 á 36. Habas de 48 á 54.

—SEVILLA 11 de Abril. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 65. Cebada de 32 á 34.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 32 á 35. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 50: para el consumo á 51 1/2.

### TEATRO.

Funcion para hoy.

Habiendo llegado á esta capital el primer bajo de la compañía don Jaime Fábregas, hará su debut con la graciosa zarzuela en 2 actos titulada:

*Entre mi mujer y el negro.*

Finalizando la funcion con el juguete cómico lírico, en un acto, nuevo en este teatro,

*El niño.*

Precios.—Palcos 50 rs.—Plateas 50.—Butacas 6.—Lunetas 5.—Delanteras de segundo piso 2.—Lunetillas de segundo piso 2.

Entrada general 4 rs.

A las 8.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

**--VENTA Y ARRENDAMIENTO DE CASAS.** Desde San Juan del corriente año se arrienda una casa núm. 57 calle de la Toquería, hay de San Francisco. Otra núm. 48, calle Carnecerías. Otra núm. 2 a la entrada de las siete Revueltas por Santiago. Otra núm. 1 calle del Lustre en el campo de la Verdad. Otra núm. 46 en dicha calle de Carnecerías; esta última se arrienda también desde el día.

Se venden pagando su valor al contado ó a plazos la casa núm. 9 en la calle de S. Eloy que tiene la entrada por la calle de la Palma, cuya casa linda con la que llaman de los Mascrones y contiene seis habitaciones, galerías, tres patios, cocina, despensa, corral y apartado con pozo y pila; dentro de esta misma casa ó independiente de ella hay un huerto ó jardín para terreno plantado de árboles frutales, alcachofas romanas y diferentes clases de flores y en el mismo huerto hay otro pozo muy abundante; esta casa está toda acabada de obrar. Otra casa núm. 55 calle de Almonas, con 8 habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, corral, apartado con pozo y pila, cuadra para doce caballerías y un terrado ó azotea. Otra núm. 2 a la entrada de las siete Revueltas por Santiago con ocho habitaciones (una de ellas con cielo ras), patio, galerías, cocina, corral y apartado con pozo y pila. Otra núm. 72 calle de las Costanillas, con trece habitaciones, patio, galerías, apartado con pozo y dos pias, cocina, cuadra y corral. Otra núm. 57 calle de la Toquería. Otra núm. 142 calle de San Fernando. Otra núm. 92 calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 100 calle del Sol. Otra núm. 21 en la Corredera. Otra núm. 92 calle de la Carrera del Puente, con vistas a dicha calle y a la de Alfallatas. Otra núm. 46 calle de Carnecerías. Otra núm. 48 en la misma calle de Carnecerías, lindando con la núm. 46. Otra núm. 1 en el campo de la Verdad calle del Lustre. Otra núm. 66 calle de las Costanillas con pozo de atagea. Otra núm. 51 calle del Cño en Trasecastillo.

Todas las referidas casas están bien obradas y el trato de arrendamiento ó de venta de cualquiera de ellas se hará en la casa núm. 57 calle de Almonas, en la que hay también de venta un tablero de piedra para mesa con vara y tercia de largo, treinta y tres pulgadas de ancho y dos y media pulgadas de grueso. 12-5

**--RETRATOS FOTO-ÓLEO-GRÁFICOS.** Se hacen todos los días de diez a una de la mañana, esta nueva clase de retratos nunca vistos en esta población, por don Manuel Diaz, en su gabinete calle Ambrosio Morales núm. 4.º Se advierte al público que su permanencia será de corta duración.

También se hacen retratos fotográficos desde 40 rs. en adelante. Tarjetas para visitas etc.: por una sola 40 rs. y a 4 rs. las demás. Por media docena de retratos propios para colucarios en un álbum ó hacer regalos, 70 rs.

**--LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.** Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfección en la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se entregan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

**--VENTA.** Se venden dos casas, una en la calle Montero núm. 1.º barrio de S. Lorenzo, y otra calle del Dormito número 2 del de Sta. Marina. Para tratar de ellas con Antonio Luque que vive la última de las dos referidas. 12-7

**--MISAS.** En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 40, se venden las Misas de los Santos de Córdoba a 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, no usa la del Santisí Corazón de Jesús, a 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta, las oraciones en Misa pro Muñere prógante a 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior e impresión esmerada; en el trabajo pequeño se da gratis una enmienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas a 4 cuartos el ejemplar. 4-4

**--VENTA.** La de una casa principal núm. 28 calle de la Madera alta, con jardín y terrado sobre la muralla con vistas a la Victoria. Su dueño vive calle de don Rodrigo núm. 98. 4-4

**--VENTA.** Cajas y atahudades. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 2.

**--VIDA Y MILAGROS DE S. FRANCISCO DE PAULA.** Se vende en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto García Tena calle de S. Fernando núm. 34, a 2 rs. el tomo. 10-8

**--AL PÚBLICO.** Se dora y platea toda clase de muebles nuevos y usados con la mayor perfección conocida hasta el día; se doran y pintan retablos y todo lo perteneciente a la iglesia; se pintan, doran y adornan tiendas, salones, embocaduras etc. etc. Se hacen cuadros labrados de todas dimensiones. También hay un gran surtido de molduras lisas a precios sumamente arreglados. Los señores que gusten favorecer ó ver muestras hechas con la mayor perfección, pueden pasar a la tienda de cuadros dorados frente del Cabildo.

**--LIBROS BARATOS.** En el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros a los módicos precios siguientes:

- Ramileto de la Misa. . . 3 cuartos.
- Visita de Sagrarios. . . 4 id.
- Primera comunión. . . 4 id.
- Ofrecimiento del Rosario. . . 4 id.
- Via-sacra. . . 4 id.
- Domingo de Ramos. . . 4 id.
- Consejos espirituales. . . 4 id.
- Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesión y sagrada comunión y un ejercicio para la Misa. . . 21 id.
- Otro ejercicio cotidiano, en pasta. . . 4 reales.
- Lis del cristiano, completo en taflete. . . 8 id.
- Diamante divino, en taflete. . . 8 id.

Además hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, desde 16 reales hasta 200. 10-9

**--DATILES.** Los hay escelentes de Berbería en la calle de la Espartaria esquina a la de Carreteras. 4-4

## Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad a Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entrarán en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está a cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad a la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo sólo 4 hasta Manzanares.

## Rob Boyveau Laficteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, autorizado con la firma del doctor Guisandau de St. Germain, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace más de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas, no sólo reiteradas o rebeldes a mercurios y otros remedios, así como las empuías y las ulceraciones cutáneas.

### El Rob sirve para curar

- Hernias.
- Gota.
- Catarros de la vejiga.
- Pulmónes.
- Abrigos.
- Moraxeno.
- Tumores blancos.
- Asmas nerviosas.
- Ulceras.
- Sarna degenerada.
- Reumatismos.
- Hipodondria.
- Hieropesia.
- Mal de piedra.
- Sífilis.
- Gastro-enteritis.
- Escarofitis.
- Escorbuto.

De estos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid, ESPOSICION ES RANJERA, CALLE VILLOR NUM. 10.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, a los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

## GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo a la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente mueblesadas por su situación céntrica y por el esmerado trato que dá a los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla a la altura de las primeras de Europa.

Hay popitajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda a las 5 de la tarde; también se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

## A los canteros y picapedreros.

Los que quieran contratar la saca, labra y arrimo de piedra negra de esta sierra para embaldosar las calles de esta ciudad en muchas ó pocas varas, puede avistarse con don José Ballesteros calle de Almonas núm. 35.

## Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogéne.



Tintura por escelencia de Diequemare Ainé, de Rouen, sirve para teñiren un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estrópearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior a todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fabrica en Ronnen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

**--REALIZACION.** En la calle de S. Fernando núm. 56 se realiza por tres días un gran surtido de libros en rústica a precios muy arreglados. 5-3

**--CRISTALES PLANOS.** En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

**--QUINARIO DE LA PASION.** Se vende a 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 4-4

**--PERDIDA.** En la noche del martes 9 del corriente se perdió en el tránsito desde Sta. Ana al teatro, un pañuelo de batist con un jarrón al rededor, y en un pico dos óvalos unidos bordados en litografía con las iniciales R. E. La persona que se lo haya encontrado se servirá entregarlo en esta redacción y se le dará una gratificación. 10-4-2

**--PERDIDA.** A quien se hubiere encontrado un perro pacho inglés, color de t. baco, mosqueado en sus extremidades, se le estimara lo presente en la casa núm. 17 plaza de Sta. Catalina, donde se le gratificará.

**--SUBASTA.** El Domingo 14 del corriente, a las 5 de la tarde, se subastará en la plaza de toros de esta capital el servicio de caballos para las dos funciones de ocho toros cada una, que han de celebrarse en la próxima feria. Los posturas se harán en pliego cerrado y con sujeción al pliego de condiciones que se hallara de gran fiesto en casa de don Francisco Rodriguez, calle de Azonacitas núm. 5.

**--VENTA.** La de catorce columnas de mármol blanco con sus bases y chapiteles. En la casa calle del paraíso núm. 5 se trata de su ajuste. 6-4

**--ARRENDAMIENTO.** Desde el día y para la presente temporada de primavera, se arrienda la casa de la hacienda de Barriouuevo, sita en el acor de esta Sierra, y a las inmediaciones de Santo Domingo. Darán razón calle de la Ceniza número 6. 4-1

**--ESTABLECIMIENTO DE FLORICULTURA Y ARBOLADO.** En el de los Padres de Gracia, hay una hermosa colección de toda clase de flores, en especial los cactus, rosales, hijeltras, glycina y otra porción que están en florización. También se vende frasa superior y semilla de alfalfa. 5-1